



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Francisco de Jesús Álvarez Velasco

Nombre del tema: La madre y su cuidado después del parto

Parcial: 3

Nombre de la Materia: Fisiología de la Reproducción II

Nombre del profesor: Diana Itzel López Hernández

Nombre de la Licenciatura: Medicina veterinaria y zootecnia

Cuatrimestre: 4

La madre y su cuidado después del parto

Es importante saber como ayudar a la madre que pario y saber cómo será el cuidado que se le dará durante la estancia de lactancia del animal parido para así no peligrar con la integridad de la madre y el tiempo determinado que se le dará de reposó a que el aparato reproductor regrese a su estado normal.

Respecto a la lectura nos dice que después de que la madre ha parido esta se encuentra agotada por lo cual necesitara de un cuidado muy cuidadoso, cuando el parto ha sido de manera distócica nosotros como médicos debemos de realizar una observación o ultrasonido en donde podamos localizar el aparato reproductor de la hembra y cerciorarnos de que todo esté en total normalidad después de que se haya realizado la cirugía y observar que cada órgano reproductivo no fue dañado y observar que no haya quedado restos de placenta ya que esto puede provocar una grave infección uterina y ya después de que todo está en total normalidad podemos culminar con la cirugía y comenzar el reposo de la madre y empezar la lactancia del animal y durante el periodo puerperal precoz tenemos que ofrecer una gran atención a la ubre para así nosotros como veterinarios podamos prevenir infecciones e inflamaciones que se suelen dar de vez en cuando.

Debemos mantener una higiene superior para así no tener problemas con las infecciones en la glándula mamaria, nos hace la mención de que es incorrecto que se deba ordeñar a la vaca cuando recién ha parido ya que el ternero debe de tomar el mencionado calostro o primera leche ya que este es donde tienen una concentración de inmunoglobulinas que son necesarios para sus primeros días de estadía del becerro.

Y por supuesto debemos tener un cuidado al ternero que recién ha nacido y que comienza a enfrentarse a diversas enfermedades, bacterias, hongos que pueden alterar su salud y culminar con ella, debemos mantener un cuidado para que este este de la mejor manera, como principal cosa debemos cerciorarnos de que cuando el producto ha salido al exterior debemos cerciorar de que este respire y

observar el ombligo que todo este correctamente bien, Después de la interrupción de la circulación placentaria aumenta el nivel de CO₂ en la sangre fetal lo que irrita el centro de la respiración y comienzan a aparecer las primeras inspiraciones, las cuales van acompañadas por tos y estertores, como consecuencia de la presencia de los líquidos fetales en la tráquea y los bronquios, cuando comienza primera inspiración termina también la circulación fetal y se inicia la circulación postnatal y cuando el parto es prolongado el ternero suele nacer con asfixiados y es necesario iniciar inmediatamente los ensayos de respiración artificial y cuando esto sucede es necesario situar al ternero en un nivel inclinado y antes de iniciar la operación se recomienda eliminar con una toalla limpia el moco de la boca y nariz y extraer la lengua como tal caso nace con asfixia es recomendable irritar la nariz del ternero para provocar un estornudo podemos usar un palito o un trapo fino para irritar la nariz y este vuelva a respirar y si esto no funciona y el nivel de asfixia es mal alto debemos colocar al ternero de cubito lateral o supino y levantar los miembros anteriores y posteriormente hacer compresiones en el tórax y hacer masaje en el corazón de esta manera podremos ayudar al ternero a que respire, también debemos limpiar el ombligo de una manera higiénica y no dañar al ternero, al no hacer correctamente la limpieza del ombligo puede ocasionar infecciones que pueden llevar a la pérdida del ternero.

Es importante cuidar la integridad tanto de la madre, así como también la del ternero ya que cuando este sale al exterior puede llegar a sufrir cambios, así como en la temperatura y puede efectuarse infecciones que lleven a la perdida tanto materna como del producto, por ello se debe tener en cuenta las recomendaciones anteriores de los cuidados maternos y del producto en caso de que el producto salga con asfixia etc. Nosotros como veterinarios tenemos la obligación de cuidar la integridad de ellos durante su estadía desde el parto hasta la expulsión del producto y sus cuidados desde la primera lactancia.

Bibliografía

Sureste, Universidad Del. *fisiologia de la reproduccion II*. comitan de dominguez chiapas , 2023.
Doc. PDF.